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The most important application of research reactors is the radioisotope production. Certain
target nuclei exhibit a high neutron cross section and strong resonances, resulting in a phenomenon
known as self-shielding. Computational calculations can significantly aid in determining the optimal
irradiation position for any target to maximize product yield, specific yield, and to minimize
negative effects during the routine operation of a nuclear reactor. We investigate the irradiation
of TeO2 and cobalt metal targets in the Tehran Research Reactor (TRR) at different irradiation
positions. The simulation results indicate that for TeO2 targets, there is no significant dependence
of the self-shielding phenomenon on target thickness. It is evident that selecting internal irradiation
boxes can enhance the yield of 131I by a factor of 2–3, due to the increased neutron flux within
the central irradiation boxes of the reactor core. Conversely, for 60Co, a central irradiation unit
could not be employed to achieve kilocurie activity because of the substantial negative reactivity it
introduced into the TRR core.

Наиболее важным применением исследовательских реакторов является производство ра-
диоизотопов. Некоторые ядра-мишени обладают большим нейтронным поперечным сечением и
сильными резонансами, что приводит к явлению, известному как самоэкранирование. Компью-
терные расчеты могут значительно помочь в определении оптимального расстояния облучения
для любой мишени, чтобы максимизировать выход и удельный выход продуктов реакции, а
также свести к минимуму негативные последствия во время стандартной эксплуатации ядерно-
го реактора. Это исследование направлено на изучение процесса облучения мишеней из TeO2

и металлического кобальта в тегеранском исследовательском реакторе (ТИР) при различных
расстояниях облучения. Результаты моделирования показывают, что для мишеней из TeO2 нет
существенной зависимости явления самоэкранирования от толщины мишени. Показано, что
подбор блоков внутреннего облучения может улучшить выход 131I в 2–3 раза из-за увеличения
потока нейтронов в центральных блоках облучения активной зоны реактора. И наоборот, при
использовании 60Co центральная установка облучения не может быть применена для дости-
жения активности в килокюри из-за существенной отрицательной реактивности, которую она
привносила в активную зону ТИР.
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